

La Vega del Segura

DEFENSOR DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE LA REGIÓN

Administración

CALLE DE HOSTALES.
No se publica los días festivos.
Anuncios, según tarifa.

DIRECTOR

Don Antonio Descello Balaguer

Precios de suscripción

En Orihuela un mes. 1 pta.
En los demás puntos un tri-
mestre. 3 50

PAGO ANTICIPADO.

TARIFA DE ANUNCIOS

La línea	Una vez	Semana	Quincena	Un mes.
En 1. ^a	0'25 pesetas	1'00 pesetas	2'25 pesetas	4'00 pesetas
En 2. ^a	0'20 "	0'50 "	2,00 "	2'00 "
En 3. ^a	0'10 "	0'30 "	1,50 "	3'00 "

ESQUELAS MORTUORIAS

Toda la primera plana, 25 ptas.; Media, 15 id.; a dos columnas, 10 id.; á 6 una
En tercera plana, á dos columnas, 8 ptas.; á una 6.
Toda la cuarta plana, 15 ptas.; Media, 8 id.; á dos columnas 6 id.; á una 4.
Comunicados y todo lo del cuerpo del periódico á precios convencionales.
Con arreglo al impuesto de timbre, cada anunciante satisfará diez céntimos por cada inserción.

Los pagos se harán por adelantado

ARTE DE ENGAÑABOBOS

Cuéntase del célebre Posada Herrera que tenía como uno de sus amigos más predilectos á un joven licenciado en medicina, con quien nunca se determinó á hablar de política.

Tan extraña era esta conducta del asturiano ilustre, que no pudo menos de ser notada por su amigo, quien le preguntó la causa de tal excepción.

Entonces contestó Posada — Amigo mío la política es un tiburón. Le coge á V. un bocado en la ropa, y hasta que le haya engullido no para. —

Nada más apropiado que esta observación en semejante caso, pues la política, es una terrible ocupación que acaba con todo... menos con el malestar del país.

Algo sorprendido quedaría el Galeno en cuestión, al escuchar tal definición de la política que sin duda alguna suponía para él como para otros muchos incautos tanto como «la administración acertada de los intereses de la sociedad,

constituida en nación»; y aún á mi ver quedó corto Posada no afirmando, que era «el juego de los intereses personales (no siempre legítimos) de los políticos, ó mejor dicho, de los administradores de los sagrados intereses de la Patria.»

¡Pero qué juego!... siempre reporta fatales consecuencias al país partido por el eje, por los partidos políticos beligerantes.

Hoy que se considera el poder, cual facultad de dispensar beneficios y mercedes, no como un puesto de administración nacional erizado de responsabilidades, hoy que los altos puestos son codiciados cual goce supremo de ostentación personal y omnipotencia absoluta y no como laboratorio de proyectos salvadores del país, toda política se reduce á la lucha por el poder, depósito pletórico de credenciales para los parientes y amigos.

Prostituida por completo de la mente de nuestros políticos la idea de *deber* y *patriotismo* giran cual incansables mariposas alrededor de los puestos, altos ó chicos, como fin de todas sus aspiraciones, y

de las aspiraciones de sus amigos y allegados, que entreven con su subida, la risueña y halagadora perspectiva de un destino, mágico señuelo al cual acuden tantos y tantos incautos que nunca logran poseerlo.

¿Qué supone el pánico que causa la caída de un gobierno? ¿Acaso el derrunbarse un proyecto que beneficia al país? No, es el temor de perder un destino, una pensión; temor que sube de punto escuchando los gritos de los contrarios, que entreven con la subida de un amigo un puesto aunque pequeño para poder gustar el sabroso «biberón de presupuestos.»

Política de *Chupópteros*... y una de las mayores calamidades que pesan sobre el país de la cual nunca puede salir la solución de los graves problemas que le afligen.

Política personal que es la causa única de cuantos males nos afligen entre los cuales figura en lugar preeminente el *caciquismo*, que ahoga todo proyecto que si es conveniente al país no lo es á los intereses personales del cacique.

Pero lo que más lastima es que aún nos mostremos contentos con esta política de perdición con este arte de engañabobos; mas ya lo dijo el poeta.

«Aplaudió España tal obra
No advirtiendo inadvertidos
Que era del honor de España
Torpe verdugo y cuchillo.»

Lástima de que nuestros gobernantes no cumplan el precepto.

«Por los comunes provechos
Dejad los particulares.»

Así solo, anteponiendo el beneficio colectivo al individual, se crearía política salvadora y se relegaría al olvido ese arte de en-

gañabobos, que sobre el país pesa.

Aguiles.

La Iglesia y las persecuciones

La Iglesia sabe muy bien que su vida es trabajosa: ¡No le ha faltado ni el tiempo ni la ocasión para aprenderlo! Desde Jesucristo á Pío IX, desde el Gólgota á Gaeta han transcurrido más de diez y ocho siglos. Entre estos dos calvarios ¿dónde se encontraron los días, no diré ya felices, pero ni siquiera tranquilos? El Papa se llama hoy Pío X: se llamó antes Pedro, y fué crucificado cabeza abajo. El papa se ha llamado Clemente, Alejandro, Silvestre, Gregorio, León, Pío: con todos los nombres que ha tenido, vivió en las catacumbas, fué desterrado, prisionero, fugitivo, calumniado, mutilado, ajusticiado. Los Emperadores de Alemania, después de los de constantinopla, lanzaron contra él sus ejércitos; pretendieron apoderarse de su corona, como se habrían apoderado también de sus estados y de sus súbditos. Unos reyes insultaron al Papa en Roma, y otros le hicieron difamar en el mundo por medio de sus juriconsultos de sus escritores y de sus apóstatas. Lo mismo han hecho los seductores de los pueblos, comunicando esta hiel á las muchedumbres embrutecidas. El Papa agotó las insolencias de Lutero y la insolencia de Voltaire y el esfuerzo de todas las brutalidades y la bajeza de todas las traiciones, y apuró mil veces hasta las últimas heces la copa siempre llena de las iniquidades humanas. Pío VI mu-

rió en Valencia del Delfinado, mientras que la canalla le silbaba en los teatros de Paris. Pio VII estuvo cautivo en Fontainebleau, y había entonces otro rey en Roma. Pio IX hubo de buscar un refugio en el destierro contra sediciosos y asesinos, á quienes él había perdonado.

He ahí la historia del Papado; pero esta historia tiene dos fases. El Papa volvió de Gaeta, del mismo modo que había vuelto de Fontainebleau, y como volvió de Aviñón. y como salió de las catacumbas y de todos sus cautiverios. Volvió á su ciudad, que muere sin él; y volvió á subir á su trono. La fuerza no ha podido usurpar ese trono desprovisto de fortificaciones visibles, ni la astucia sorprenderlo, ni el tiempo disolverlo; los conquistadores no pudieron sentarse en él, ni los ladrones encaramarse sobre él. Más fuerte que los siglos; más fuerte que los delirios del mundo; ha resistido á todos los torrentes que se han desbordado sobre la tierra, arrastrando en pos de sí las instituciones, los imperios y los pueblos.

L. V.

De nuestro estimado colega «La Voz de Valencia» tomamos el siguiente artículo.

¡ADELANTE!

No falta el ánimo, ni el valor que siempre está al servicio de la buena causa.

Por Dios y por España.

Pero el corazón no puede sustraerse al dolor de la pérdida de hermanos queridísimos; mártires de Cristo que han derramado su sangre generosa estando en filas, á pecho descubierto, como mueren los hombres de honor.

Creíamos que estas desgracias impresionarían á los cobardes causantes de ellas; pero no: en entrañas peores que las de las fieras no cabe más que el exterminio y el odio.

No importa ¡adelante!

Inventaron la hoja clandestina suponiendo un reto de los católicos, pero nadie había de creerles, pues su ruin manejo se descubrió por sí solo.

La víspera de los sucesos y á hora avanzada de la noche, se repartían estas hojas por los cafés y teatros, y hasta los malhechores las fijaban en las esquinas, preparando el drama.

¡Que prueben los miserables matadores que las repetidas hojas se repartían en alguna iglesia ó centro ó círculo católico!

Porque repartirlas en teatros y cafés es repartirlas entre ellos mismos, entre sus autores y vasallos revolucionarios.

Conste ante España entera y ante Valencia especialmente, que declaramos falsa é infame la imputación de que los católicos retasen á los republicanos.

Los católicos iban á la procesión á honrar á la Virgen Inmaculada y á demostrarle su amor.

Con santa ira (puede ser santa, porque el mismo Dios la sienta contra los pecadores) leemos el telegrama del gobernador civil de Valencia leído por el ministro de la Gobernación en el Congreso en el cual se dice lo siguiente:

«Durante la pasada noche del sábado circularon por la capital unas hojas clandestinas, que los periódicos republicanos, por la mañana publicaron, considerándolas como un reto que se les lanzaba.

En su virtud dispuse que fuerzas de la guardia civil vigilasen la carrera en trechos de 100 á 100 metros, patrullando además algunos escuadrones de caballería.

En la procesión figuraban unas 6.000 mujeres y unos 5.000 hombres.

Formaban la presidencia el Obispo, el Alcalde, el presidente interino de la Diputación y el que suscribe.

En la plaza de la Virgen, antes de salir la procesión, fué agredido un republicano por un católico, dándose varios vivas por uno y otro bando, excitándose los ánimos de unos y otros.

Esto nos causa indignación; toda la tarde marchó la procesión entre insultos y baldones. Muy pocos fueron los que contestaron, los demás, con gran serenidad, siguieron adelante despreciando los insultos que siempre partieron de los hombres indignos que atacan y condenan la cara.

¡No se dieron mas vivas que á la religión y á la Virgen.

Y esto lo califican de insulto los asesinos.

Un poder del infierno sostiene al gran delincuente Sr. Blasco Ibañez que ayer tarde desató su lengua viperina en el Congreso para decir que la provocación partió de los católicos.

¡Ser heridos, muertos, insultados, perseguidos y todavía calumniados!

Pero Dios no querrá consentir más tiempo tamañas injusticias, tan tremendos pecados, y Vicente Blasco Ibañez quizá sea víctima de la obra que ha hecho, de las mismas personas que él ha querido arrancándoles la fé, la esperanza y la caridad porque después ha de abandonado, dedicándose á la malicia y á la vida del aristócrata.

Por otra parte, qué bochornoso espectáculo ver cómo Rodrigo Soriano aplaudía al nombre que le ha llenado de cieno la cara, y á quien él mismo ha maldecido hasta en sus hijos, con insultos é imprecaciones que sólo caben en genios infernales.

¡Se han unido!

Únicamente podía unirlos la maldad porque el bien no cabe en almas mezquinas.

Da rubor hablar de estas cosas, pero ellas solas se alaban.

Valencia recuerda los nefandos ultrajes que se han dirigido uno y otro.

¡Y se llaman hombres de honor!

Qué irrisión...

No importa aunque se unan; no tememos, la justicia y la verdad se abrirán paso, confiamos en que se dará la razón á quien le corresponde.

Y se amordazarán los delincuentes, atándoles las manos.

Y las víctimas volverán al ejercicio de sus sagrados derechos, volverán á disfrutar de la paz á que les hacen acreedores las leyes vigentes y la tradición de la Fé española.

INFORMACION

Acaba de llegar el acreditado y conocido turronero Antonio García, que se hospeda en la posada de Buena Vista, y en la Soledad, esquina de la casa de Pourtau, el cual como de antiguo ofrece á sus numerosos parroquianos y al público en general, los ricos turrones de Jijona, nieve, yema, duro de almendra y alegría, imperial, pastelillos, dulces secos, anises, piñones, peladillas, todo á precios sumamente baratísimos.

Copiamos de nuestro colega «El Diario Murciano».

«La Vega del Segura» en su número del 12 del actual, se ocupa del importante asunto de vital interés para las huertas de Orihuela y Murcia sobre las desviaciones del Segura, ese asunto que trató en sus postrimerías, cuando las protegía el Sindicato «Las Provincias de Levante», vuela á estar sobre el tapete en vista del acuerdo de la Dirección general de Obras públicas, y el colega oriolano ruega al Juzgado de aguas, á los diputados, y terratenientes acudan en

alzada para impedir se lleve á efecto la desviación concedida, que es la ruina de la huerta.

Nosotros llamamos la atención de la junta de Hacendados, de los propietarios, de la prensa local, para que cumpla con sus deberes en este negocio que favorece á unos pocos, con perjuicio de muchos más.

Somos los primeros en Murcia que secundamos el alerta de «La Vega del Segura», lo repetimos para que lo oigan los que tienen en peligro sus intereses.

Y por hoy basta, estamos en la beacha y aún cuando no nos oigan, diremos lo que debamos decir.

«El Diario Murciano», que es para todos, á todos se ofrece en esta y en otras cuestiones para que discutan lo que convenga á Tiro y Troyanos.

Somos Pilatos.

Ya vé «El Adalid» como juzga nuestra campaña la prensa de una ciudad hermana y que tiene los mismos intereses que defender que Orihuela.

Veremos qué eco encuentra la tan «beneficiosa para el país» por el colega emprendida.

Esta mañana se ha verificado el entierro del joven D. José García Molina.

Al acto ha concurrido numeroso acompañamiento.

Presidían el duelo un hermano del finado, D. Roque Belda y el R. P. Director de la Congregación de María Inmaculada y S. Luis Gonzaga, á la cual pertenecía el difunto.

Reiteramos á su familia nuestro pésame por pérdida tan dolorosa.

Se quejan varias publicaciones de no recibir nuestro diario á su debido tiempo.

Ignoramos qué circunstancias motivan tal irregularidad.

Esta noche se quemará en la plaza de Santiago una bonita cuerda de fuegos artificiales.

Mañana último día de festejos habrá música, quemándose á continuación un bonito árbol de fuegos artificiales en la misma plaza ya expresada.

Con objeto de saludar á su amigo el señor Baztán Gobernador de la provincia, sale esta tarde para Alicante, nuestro amigo el Sr. D. Alfonso Ayarra delegado en esta provincia de la asamblea suprema de la benefica institución de «La Cruz Roja».

A mas de los festejos que en otro lugar decimos han de celebrar los vecinos de la calle de Santiago, habrá mañana tarde música en la plaza del mismo nombre.

Por la tarde será conducida procesionalmente por las calles la Imágen de María Inmaculada existente en la Iglesia parroquial de Santiago.

En las noches de las próximas Pascuas, celebrarán los alumnos del Colegio de santo Domingo, las tradiciona-

SERVICIO TELEGRAFICO

DE

La Vega del Segura

(DE NUESTRO CORRESPONSAL EN MADRID)

es veladas lírico dramáticas que tan grato solaz proporcionan á los alumnos de dicho centro y á sus familias.

Como ayer prometimos á nuestros lectores he aquí la lista de la compañía de zarzuela que ha de debutar el próximo martes en nuestro coliseo.

Primer actor y director, A. Espada.
Maestro director y concertador, Francisco Lozano.

Primeras tiple, Luisa Perez, Amalia Melendez y Dionisia La Hera.

Tiple Característica, Sofía Gallardo.

Segunda tiple, Señora Mayor.

Baritono, Moises Iglesias.

Otro primer actor, Nicolás Galán.

Tenor cómico, Simón Serichs.

Actor genérico, Mandel de Julian.

Actores cómicos. Manuel García y Antonio Gallut.

Dieciséis coristas de ambos sexos.

Nuestro querido amigo D. Juan Cañero se encuentra algo mejorado de la grave dolencia que le aqueja.

Mucho lo celebramos.

Ha regresado de sus posesiones del campo de Salinas la familia de nuestro querido amigo D. Manuel Miravete

Esperamos de nuestra primera autoridad local ordene se verifiquen algunos «cacheos» paticularmente en las noches de hoy y mañana.

Con esto podrá evitarse algún desagradable suceso.

BOLEIN RELIGIOSO

Santos de mañana.—Mtra. Sna. de la O.

Cultos.—En la Catedral y parroquias, misa mayor á la hora de costumbre.

FOLLETIN DE «LA VEGA DEL SEGURA»

(12)

LOACES

Estudio biográfico-histórico, premiado en los juegos florales de Orihuela en 1900.

(Continuación)

la primitiva iglesia del Colegio ó sea el la de Ntra. Sr. del Socorro y San José.

La traslación de los restos al lugar que hoy ocupan, no se hizo según consta en la inscripción del mismo mausoleo hasta 1726, y como quiera que la actual iglesia fué terminada é inaugurada solemnemente antes de 1633 resulta cuando menos un lapso de tiempo de 73 años, en los que existió la iglesia nueva, sin que estuviese sepultado en ella Loaces, que seguía depositado en la antigua iglesia de Ntra. Sra. del Socorro y San

Jura del nuevo Gobierno.—Toma de posesión

Madrid 17, (11'55 m.)

Ayor tarde á las 5 y media juraron los nuevos consejeros de la Corona.

Terminada la ceremonia, el Rey reunió á los nuevos ministros cambiando con ellos impresiones sobre los actuales sucesos políticos.

El general Azcárraga y el marqués del Vadillo, marcharon inmediatamente á tomar posesión de sus cargos.

De Port Arthur.—Terrible explosión

Madrid, 17 (12 t.)

El incesante cañoneo de las baterías sitiadoras de la plaza de Port Arthur, han convertido á esta en un monton de ruina.

Es asombroso que los Japoneses no hayan podido todavía apoderarse de la plaza.

Noticias de Filadelfia dan cuenta de una terrible explosión ocurrida á bordo de un acorazado, que ha ocasionado varias desgracias.

Desconócense las causas del siniestro.

Cacería comentada.—Noticia desmentida.

Madrid 17, (12'30 t.)

La cacería que han de celebrar mañana los Sres. Maura, Villaver-

José convertida en capilla doméstica del Colegio desde que se inauguró el nuevo templo de Santo Domingo. Estuvo pues Loaces 158 años sepultado en la primitiva iglesia del Convento de Dominicos al cabo de los cuales, fué trasladado al sitio que ocupa hoy.

Y vamos á otro punto no menos interesante: en la inscripción del mausoleo referido consta que Loaces falleció en 29 de Febrero de 1568 á la edad de 71 años. Siendo esto así, resulta falsa la fecha de 1483 que cita Rodriguez como del nacimiento de nuestro Patriarca, y tambien resulta falsa la 1497 que indica Montesinos para el mismo hecho, siendo la real y verdadera el año 1496, puesto que de haber nacido en 30 de Mayo de 1497 como quiere Montesinos tendría en 29 de Febrero de 1568, fecha de su óbito 70 años, toda vez que hasta 30 de Mayo del mismo año cumplía los 71, y no es costumbre ni lo ha sido nunca, contar los años de edad hasta que se hayan cumplido. Mu-

de y Conde de Romanones, es objeto de muchos comentarios por creerse relacionada con la cuestión política.

No es cierto que se nombre para el cargo de jefe del Estado mayor central al general Primo de Rivera, como se había anunciado.

Dimisiones.

Madrid 17' (1 t.)

Casi todos los altos funcionarios de los ministerios han presentado sus dimisiones con carácter irrevocable.

Por más de que presi'e el criterio en el Gobierno de no admitirlas, créese que algunas tendrán que ser admitidas por la persistencia de los que las presentan.

Guerra ruso japonesa.

Madrid 17, (1'15 t.)

Telegramas de San Petersburgo comunican que en los alrededores de Mukden se estan librando varios combates.

Los japoneses intentaron un movimiento envolvente pero fueron rechazados por la caballería.

Con referencia á una comunicación dirigida por Stoessel al Czar se afirma en los círculos políticos de la capital moscovita que caso

cho más se aparta de la verdad Rodriguez puesto que admitida para el nacimiento de D. Fernando la fecha de 1483 hubiese aquel contado al morir 85 años. Y que la edad del mausoleo se cierta, no cabe dudarlo por más que la inscripción en que nos fundamos fué esculpida 158 años después del fallecimiento del Patriarca puesto que debe ser, y en efecto es, copia del primitivo sepulcro,

Y vamos á un tercer punto, Digimos en la página 22 en el párrafo que comienza la línea cuarta, que al regresar el Oadre Juan Loaces á Valencia de haber acompañado á Orihuela el cadáver de su tío, se encontró con las cartas de los Cardenales dirigidas á nuestro Patriarca en que le participaban que Su Santidad estaba dispuesto á concederle el capelo en las primeras órdenes que hubiere. Montesinos sin embargo, en sus «Blasones de Orihuela» al ocuparse de Loaces, dice entre otras cosas y después de mencionar las antedichas cartas.: «Pero lo cierto es que fué Car-

de apoderarse los japoneses de Port Artur los rusos pueden muy bien volar toda su escuadra é impedir caiga esta en poder del enemigo

MARTINEZ ALBACETE

ADVERTENCIA

A la hora de cerrar esta edición (6 tarde) no hemos recibido los últimos despachos que con seguridad ha depositado en la Corte nuestro activo corresponsal Sr. Martínez Albacete.

Cuando los recibamos los expondremos en nuestra imprenta.

Imprenta de Luis Zerón.

denal según consta en las armas de Loaces y su Capelo, que están colocadas sobre la eminencia del Altar Mayor de la Iglesia de su Patriarcal Colegio de esta Ciudad, y de otra carta que cita el Dr. D. Diego Espinosa, escrita al mismo D. Fernando de Loaces por los Cardenales Rondo y Capisucos en la que le referían que la Santidad del Sumo Pontífice Pio V le había ya creado Cardenal bajo el título de «Los Cuatro Santos Martires Coronados», y en los que tambien le daban repetidas enhoras buenas, cuyas cartas comprendidas en una, las recibió tres días antes de morir ó sea en 25 de Febrero de 1568».

Es la única mención que se encuentra de que Loaces fuese Cardenal efectivo; y bien puede ser, que los individuos del Sacro Colegio que le dirigieron las cartas citadas por Espinosa y reproducidas por Montesinos, sabiendo que en las primeras órdenes había de ser nombrado D. Fernando Cardenal y

SECCION DE ANUNCIOS

LA VEGA DEL SEGURA

DEFENSOR DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE LA REGION

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS MENOS LOS FESTIVOS

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Orihuela, un mes, 1 peseta.—Fuera, un trimestre 3'50 id.—Anuncios y reclamos, según tarifa.

(Los pagos son anticipados)

AVISO

En la imprenta donde se imprime este periodico, establecida en la calle de Hostales, número 1, se hacen toda clase de trabajos á precios económicos, con prontitud y esmero.

Imprenta de Luis Xarón

en nuestra imprenta.

mos los expondremos

Cuando los recibamos los recibamos

de Sr. Martinez Albaro

últimos despachos que

no hemos recibido por

esta edición (6 tarde)

de la capital moscovita que caso

se sitúa en los círculos políticos

con referencia á una comunicacion

ron rechazados por la editorial.

movimiento envidioso pero fue-

Los japoneses intentaron un

rios complotes.

co Madrid se está librando va-

comunicacion que en las albedores

Telegrafos de San Petersburgo

Madrid 17 (12:30 p.)

la fiesta que han de celebrar

mañana los Sres. Maura, Villaver-

de un terrible explosión ocurrida

á bordo de un acorazado que ha

ocasionado varias bajas.

Desconocense las causas del si-

nistro.

Gaceta comentada.-Noticia de las

mentadas.

Sancti de Maura.—Mauri Sim-

de la O.

Cellos.—En la Catedral y pa-

ropinas, más mayor á la hora de

costumbre.

BOLETIN RELIGIOSO

Estudio histórico-cronológico, primario

de las iglesias de Orihuela

hacia el 1900.

(Continuación)

la primitiva iglesia del Colegio ó sea el

de Nra. Sra. del Socorro y San José.

mo del nacimiento de nuestra Patria,

y también festividad de la 1497 que in-

la fecha de 1497 que sus fundadores co-

ya antes de esto así resulta de las

en 20 de febrero de 1502 á la edad de

los referidos con los sucesos de la vida

terrenal; en la inscripción del mismo

Y vamos á otro punto no menos im-

hizo el año que ocupó hoy.

ricos el día de los cuales, las fiesta-

primaria iglesia del Convento de Santa

pues fueron 15 años después en la

templo de Santa Domingo. Brevemente

Colgio desde que se inauguró el nuevo

Jose convertida en capilla doméstica del